

**Monsieur le Gouverneur,
Monsieur le Préfet,
Mesdames et Messieurs les membres du Conseil Départemental,
Mesdames et Messieurs les élus, les autorités administratives,
coutumières et religieuses,**

Chers concitoyens,

C'est avec une profonde émotion, une immense gratitude et un sens aigu du devoir que je prends aujourd'hui la parole à l'occasion de mon installation en qualité de Président du Conseil Départemental de la Mpissa.

Permettez-moi, avant toute chose, d'exprimer ma reconnaissance aux populations de notre département.

En m'accordant leur confiance, elles ont choisi de placer la jeunesse au cœur de notre destin collectif.
Elles ont choisi l'audace.
Elles ont choisi le renouveau.

Et je veux, du fond du cœur, leur dire merci.

En cette occasion solennelle, je tiens aussi à renouveler l'hommage et la déférence du Conseil Départemental de la Mpissa à Son Excellence Monsieur Brice Clotaire OLIGUI NGUEMA, Président de la République, Chef de l'État et Chef du Gouvernement. La Haute Vision qu'il porte pour la restauration de la Nation, le redressement de nos institutions et la réaffirmation de l'autorité de l'État guide notre action et éclaire nos responsabilités. C'est dans cette fidélité républicaine et sous cette impulsion nationale que nous exercerons notre mandat.

L'élection d'une nouvelle génération à la tête du Conseil Départemental n'est pas un simple changement d'équipe : c'est un tournant historique.

C'est la démonstration que notre département refuse désormais l'immobilisme et aspire à une gouvernance moderne, rigoureuse et responsable.

La Mpassa, qui abrite l'une des capitales provinciales les plus importantes du Gabon, mérite une administration visionnaire, organisée, transparente et tournée vers l'avenir.

Aujourd'hui, nous affirmons ensemble que ce temps est venu.

Nous héritons d'un appareil administratif qui, trop souvent, a fonctionné en marge des attentes réelles de la population : manque de coordination, absence de planification, opacité, faiblesse des résultats.

Je le dis avec respect, mais avec responsabilité : cette époque doit appartenir au passé.

À partir de ce jour, le Conseil Départemental se veut :

- exemplaire dans sa gestion,
- transparent dans ses décisions,
- proche des citoyens,
- rigoureux dans l'utilisation des ressources publiques,
- et totalement orienté vers l'impact concret sur la vie quotidienne.

Je suis jeune, oui. Et c'est une force.

C'est la force de l'énergie, de l'exigence, de l'audace et de la détermination.

C'est la force de ceux qui n'ont rien à protéger du passé, mais tout à construire pour l'avenir.

C'est la force d'une génération qui veut prouver qu'elle est prête, qu'elle est capable, et qu'elle est digne de conduire le changement.

Je serai un Président exigeant envers moi-même comme envers l'administration.

Un Président à l'écoute, mais aussi un Président de décision et d'action.

Dès les premières semaines, nous engagerons des mesures fortes :

- un audit général de l'administration départementale
- une réorganisation des services

- un cadre permanent de dialogue avec les chefs de cantons et de villages
- la création d'un mécanisme de suivi et d'évaluation de toutes nos actions.

Nous voulons un Conseil Départemental efficace, lisible, accessible et exemplaire.

Le Mpissa est une terre de potentiel, une terre d'histoire, de culture, d'énergie et de jeunesse.

Une terre bénie par des paysages uniques, par ses rivières majestueuses, dont la Passa, qui est l'une des richesses naturelles les plus emblématiques de notre province.

Nous ferons de notre département :

- un pôle d'attractivité,
- un territoire innovant,
- un espace d'opportunités pour la jeunesse,
- un modèle de développement local pour le Haut-Ogooué et pour le Gabon.

Nous soutiendrons l'agriculture villageoise, la micro-économie locale, les initiatives citoyennes, la promotion culturelle, et les projets touristiques qui valorisent notre patrimoine naturel et notre identité.

Je serai le Président de tous les citoyens de la Mpissa.
Aucun camp. Aucune exclusion. Aucune revanche.

Je tends la main à chacun :

à tous les élus, à tous les cadres, aux jeunes, aux anciens, à nos partenaires institutionnels et économiques.

Notre défi dépasse les personnes.
Il concerne notre territoire, nos familles, nos enfants, notre avenir commun.

Chers concitoyens,

En m'installant dans ces fonctions, je prends devant vous un engagement clair : celui de servir avec loyauté, discipline, transparence et passion.

Je consacrerai mon mandat à une seule cause : l'intérêt supérieur du département de la Mpissa.

Je vous invite à marcher avec moi,

à croire en nos capacités,
à unir nos forces,

pour bâtir ensemble un département :
– plus juste,
– plus moderne,
– plus prospère,
– plus rayonnant.

Que Dieu bénisse la Mpissa.
Que Dieu bénisse le Haut-Ogooué.
Que Dieu bénisse notre République.

Je vous remercie.